

Volkstrauertag 2012

Gedenkkonzert

**am Sonntag, 18.11.2012 um 17.00 Uhr
in der Friedhofshalle Oberlauchringen**

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

am 18. November ist es wieder soweit. Der Volkstrauertag wird, wie jedes Jahr, am vorletzten Sonntag vor dem ersten Advent begangen. Mit dem Volkstrauertag wird an die Kriegstoten und Opfer der Gewaltherrschaft aller Nationen, insbesondere der Weltkriege erinnert.

In den zurückliegenden Jahren fanden auch in unserer Gemeinde, jeweils in Unterlauchringen und in Oberlauchringen, Gedenkfeiern am Volkstrauertag statt.

Leider hat sich die Zahl derer, die sich zu diesen Gedenkfeiern zusammengefunden haben, in den vergangenen Jahren stetig verringert. Von Jahr zu Jahr sind weniger Menschen an den Feierlichkeiten zum Volkstrauertag erschienen. Mit ein Grund hierfür könnte sein, dass persönliche Trauer von direkt Betroffenen nur noch selten anzutreffen ist. Doch Opfer von Krieg und Gewalt haben uns nach wie vor etwas zu sagen.

Wenn die persönliche Erinnerung verblasst, brauchen wir ein öffentliches Gedenken an das, was geschehen ist. Wir brauchen ein Ritual, wie es solche Veranstaltungen an Gedenktagen sind. Gedenkfeiern zum Volkstrauertag bekunden, was einer Gesellschaft wichtig ist und an welchen Werten sie sich orientiert.

„Der ärgste Feind des Friedens, ist das Vergessen“, so heißt es. Das Gedenken erledigt man heute vielfach nur noch im Vorbeigehen – zu dominant sind oft einfach die Gedanken an Familie, Gesundheit oder Beruf. Umgang mit dem alltäglichen Krieg in der Welt, ist für viele heutzutage leider schon Normalität geworden. Damit dies nicht so bleibt und damit dem Volkstrauertag in unserer Gemeinde wieder mehr Wert und Bedeutung beigemessen wird, sollen die Gedenkfeiern in unserer Gemeinde grundlegend umgestaltet werden.

Wir möchten fortan von den zwei Gedenkfeiern, getrennt nach Ortsteilen, Abschied nehmen und in einer gemeinsamen Feierstunde, dem Anlass angemessen, zusammen gedenken. Hierfür werden künftig, jeweils im jährlichen Wechsel, in unseren beiden Friedhofshallen, musikalisch hochwertige und ansprechend gestaltete Gedenkkonzerte abgehalten. In diesem Jahr findet das Gedenkkonzert in der Friedhofshalle Oberlauchringen am Volkstrauertag am Sonntag, 18.11.2012 um 17.00 Uhr statt. Das ein- bis eineinhalbstündige Konzert wird gestaltet vom Musikverein Oberlauchringen sowie der Chorgemeinschaft Oberlauchringen. Dabei wollen wir mit Musik und Worten, unserem Gedenken Ausdruck verleihen und hoffen auf diese Weise, diesem besonderen Tag wieder den angemessenen Wert und die verdient hohe Bedeutung zuteil werden lassen.

Da das Gedenkkonzert in diesem Jahr in Oberlauchringen stattfindet, wird es im Ortsteil Unterlauchringen einen Fahrdienst zur Friedhofshalle geben, der die Besucher auch nach der Feierstunde wieder nach Hause bringt. Die Teilnehmer vom Ortsteil Unterlauchringen werden um 16.15 Uhr an der Haltestelle „Gasthaus Deutscher Kaiser“, um 16.20 Uhr an der Haltestelle „Katholische Kirche“ und um 16.25 Uhr an der Haltestelle „Rathaus“ abgeholt.

Ich lade deshalb alle Mitbürgerinnen und Mitbürger ganz herzlich zu diesem besonderen Gedenkkonzert ein und würde mich sehr freuen, wenn ich recht viele Besucher begrüßen könnte. Würdigen auch Sie mit Ihrer Anwesenheit, Sinn und Bedeutung dieses Gedenktages.

Ihr 

Thomas Schäuble
Bürgermeister

*Im Gedenken
der Opfer
aller Kriege*

